



Mi Universidad

Control de lectura

Danessa Suquey Vázquez Alvarado

Control de lectura

Tercer parcial

Interculturalidad y salud I

DR. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Primer semestre

Comitán de Domínguez Chiapas a 24 de mayo del 2024

El sistema sanitario

Desde un punto de vista metodológico, es muy difícil comparar los diferentes sistemas sanitarios que existe a nivel mundial. Porque cada estado es diferente en cuanto a sus características geográficas, demográficas, organización política, problema de salud, nivel de desarrollo socioeconómico, etc.

Existen cuatro fuentes principales de financiación de la sanidad: 1) Impuesto, 2) Contribuciones a la seguridad social, 3) Suscripciones voluntarias a entidades de seguro privadas, 4) Pago directo por servicio.

Estos diferentes fuentes de financiación sirven para caracterizar o definir el modelo de sistema sanitario de un país.

De esta manera, existen tres modelos puros de sistemas sanitarios:

1) Modelo de seguro sociales: El sistema se financia a través de la seguridad social (p.ej., Austria, Bélgica, Francia, Alemania, Luxemburgo, Holanda, Suiza).

2) Modelo de servicio nacional de salud: el sistema se financia a través de los impuestos generales del estado (p.ej., España, Suecia, Dinamarca, Reino Unido, Noruega, Finlandia, Nueva Zelanda, Canadá, Islandia, Australia).

3) Modelo de libre mercado: El sistema se financia a través de las contribuciones directas del ciudadano, bien sea una entidad de seguro privada o a través de pagos directos por acto médico (p.ej., Estados Unidos). Una vez definido estos tres modelos, cabe precisar que no existe ningún país que posea un modelo puro. Por lo general, los sistemas basados en impuestos también introducen algunos elementos de sistema de salud. A su vez, un

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Danessa

" Los sistemas de atención a la salud: Una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas. La medicina alópata: la medicina alopática, se presenta como un sistema complejo que engloba un conjunto amplio de prácticas de tipo preventivo, terapéutico y rehabilitatorio, que tienen en común el reconocimiento de un modelo médico oficial, y la apropiación del método científico, pero lo más importante, una cosmovisión de tipo biologicista que lo sustenta. Cosmovisión: El sistema médico occidental es fruto de muchos siglos de evolución europea, que se puede rastrear desde la cultura griega clásica. En ella existieron dos tendencias médicas diferentes: la primera derivada de Higiene (de donde proviene la palabra higiene) y la otra deriva de Esculapio y Panacea. La primera considerada a la salud "el atributo positivo al cual los hombres tienen derecho si gobiernan sus vidas sabiamente": de acuerdo con ella, "la función más importante de la medicina es la de descubrir y enseñar las leyes naturales que aseguran al hombre la salud de la mente y el cuerpo". La segunda tendencia que personificó más tarde Hipócrates en el siglo IV antes de Cristo, proclamaba que el papel primordial del médico es tratar enfermedades, restaurar la salud y corregir toda imperfección causada por los accidentes del nacimiento o la vida. En la lucha entre esas dos concepciones sobre el papel de la medicina, prevaleció la curativa sobre la primera. En el fondo, el enfoque de promoción de la salud, requeriría la participación de la comunidad y la inversión del estado en servicios y condiciones de vida,

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz.

Danessa

=> La Integración de la medicina convencional y no convencional

La expresión "medicina alternativa y complementaria" o "mac", es una de las muchas denominaciones que reciben diversas prácticas médicas no comúnmente impartidas a los estudiantes en las facultades de medicina, ni incorporadas a la práctica médica convencional. El interés por la medicina alternativa y complementaria (MAC) y su uso han experimentado un espectacular incremento en los últimos años.

Aproximadamente 83 millones de personas en los Estados Unidos (42% de la población adulta) han manifestado haber hecho uso de al menos una terapia alternativa con una proporción de una de cada dos personas con edades que van de los 35 a los 49 años que han utilizado uno o más terapias alternativas. A pesar del significativo incremento en el uso de las terapias alternativas a lo largo de los últimos años, menos de un 40% de los usuarios de medicina alternativa en los Estados Unidos manifiestan que lo es a su médico de atención primaria, hecho que pone de relieve una importante desconexión entre las preferencias de los pacientes y su voluntad de compartir estas visiones con su médicos. Medicina

Integrativa: El fortalecimiento del papel del paciente es uno de los principios y tendencias dominantes en la asistencia sanitaria de hoy en día, pero hay otros. La popularidad de las Mac y q maca, en sí misma, una tendencia importante, como hacen el interés por las terapias naturales y el holismo. La importancia de basar en pruebas las

Fuente

1. Elvira, D., Fernández-Luque, L., Sampietro, L., Parrado, J. M. S., Arnal, N. A., & Martínez, A. G. (2017). El sistema sanitario en la sociedad de la información: la salud electrónica. Universitat Oberta de Catalunya
2. •Dirección General de planeación y desarrollo en salud DGPLADES (S.F.) Los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas
3. Katz, D. L. (2003). La integración de la medicina convencional y no convencional: tendiendo un puente sobre las turbulentas aguas del cuidado de la salud. Humanitas, Humanidades Médicas.